
Niederschrift 
 

über die Sitzung des 
 

des Umwelt-, Bau- und Verkehrsausschusses  
 

am Montag, 12. Dezember 2011 um 19:00 Uhr 
 

in der Cafeteria des Rathauses in Goddelau 
___________________________________________________________________________ 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
 
TOP 1  Genehmigung der Protokolle vom 29. und 31. Oktober  2011 
 
TOP 2  Bericht des Magistrats 
 
TOP 3  Vorbereitung der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung  

am 15. Dezember 2011 
 
TOP 4  Anfragen 
 
 
 
 
 



2. Seite 
 

zur Sitzungsniederschrift der Sitzung  
des Umwelt-, Bau- und Verkehrsausschusses am 13. Dezember 2011 

 
Ausschussmitglieder: Schellhaas, Petra  Vorsitzende  
    Büßer, Heiko  
    Emmer, Manfred 

Fraikin, Ursula 
    Frey, Dieter 
    Hennig, Brigitte 
    Henrich, Heinz Josef 
    Krockenberger, Nadja  stellv. Vorsitzende 
    Wokan, Verena 
 
Magistrat:   Amend, Werner  Bürgermeister 

Zettel, Erika   Erste Stadträtin 
Dey, Mathias 
Dörr, Melanie 
Effertz, Karlheinz 
Hellwig, Harald  
Kraft, Richard 
Schaffner, Norbert 
Wald, Wilhelm 

 
Präsidium:   Buhl, Günter 
 
Fraktionsvorsitzende: Thurn, Matthias 
 
Beratende Stimme  
gem. § 62 Abs. 4 HGO: Ortler, Peter 
 
entschuldigt:   Ludwig, Werner  Magistrat 
    Fiederer, Patrick   Präsidium 
    Fischer, Thomas  Fraktionsvorsitzender 
    Pella, Sebastian  Beratende Stimme gem. 62 HGO 
 
Ausländerbeirat:  Naseer, Ahmed 
 
Verwaltung:   Kobrow, Stephanie  Leiterin Fachbereich 1 / Finanzen 

Domes, Hans Leiter Fachbereich 3 / 
Stadtentwicklung u. Umweltplanung 

Klein, Erich Bäderbetrieb 
    Fröhlich, Rainer  Parlamentsbüro  
 
Schriftführerin:  Schneider, Ute 
 
 
1 Vertreter der Presse  
10 Zuschauer 
 
Beginn: 19:05 Uhr   Ende:  19:50 Uhr 



3. Seite 
 

zur Sitzungsniederschrift der Sitzung  
des Umwelt-, Bau- und Verkehrsausschusses am 13. Dezember 2011 

 
Die Vorsitzende des Umwelt-, Bau- und Verkehrsausschusses, Petra Schellhaas, eröffnet um 
19:05 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.  
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt sie fest, dass die Sitzung ordnungsgemäß einberufen 
worden ist und die zu fassenden Beschlüsse somit rechtsgültig zustande kommen. 
 
Hinsichtlich der bevorstehenden Beratungen verweist sie auf die Bestimmungen des § 25 HGO 
und bittet bei Widerstreit der Interessen, dies spätestens bei Aufruf des jeweiligen 
Tagesordnungspunktes anzuzeigen und den Saal vor Beginn der Beratung zu verlassen.  
 
 
TOP 1 Genehmigung der Protokolle vom 29. und 31. Oktober 2011 
 
Den Protokollen wird mit 8 Ja-Stimmen zugestimmt. 
 
 
TOP 2  Bericht des Magistrats 
 
Bürgermeister Werner Amend hat heute nichts zu berichten. 
 
Der Vertreter des Ausländerbeirats, Ahmed Naseer, hat eine Frage bezüglich der Prüfung der 
Möglichkeit zu rituellen Waschungen in der Trauerhalle des Friedhofes im Philippshospital. 
Bürgermeister Amend teilt mit, dass noch keine Antwort des Landeswohlfahrtverbandes 
vorliegt. 
 
Verena Wokan (CDU/FDP-Fraktion) kommt zur Sitzung. 
 
 
TOP 3  Vorbereitung der Sitzung der Stadtverordnetenversammlung  

am 15. Dezember 2011 
 
TOP 3 – DS IX-73/11 
Verabschiedung des Haushaltsplanes 2012 mit allen Anlagen 
 
Hierzu gibt es einen Änderungsantrag der SPD: 
 
Der vorgelegte Haushalt wird an den HFW zurückverwiesen. 
Der Magistrat wird beauftragt, ein Gesamtkonsolidierungskonzept vorzulegen. 
Nach Vorlage des Gesamtkonsolidierungskonzepts ist der Haushalt 
der Stadtverordnetenversammlung zur endgültigen Beschlussfassung vorzulegen. 
 
Dem Antrag wird mit 4 Ja-Stimmen von SPD und WIR, 2 Nein-Stimmen der 
CDU/FDP-Fraktion und 3 Enthaltungen der GLR und aus den Reihen der 
CDU/FDP-Fraktion  zugestimmt.  
 
 



4. Seite 
 

zur Sitzungsniederschrift der Sitzung  
des Umwelt-, Bau- und Verkehrsausschusses am 13. Dezember 2011 

 
Eine Beratung des Haushaltsplanentwurfs im Umwelt-, Bau- und Verkehrsausschuss findet 
somit nicht statt. 
 
 
TOP 5 – DS IX-75/11 
Bebauungsplan Bahnstraße 5 -9 im Stadtteil Erfelden 
hier: Aufstellungsbeschluss gemäß § 2 Absatz 1 Baugesetzbuch 
 
Verena Wokan (CDU/FDP-Fraktion) schlägt vor, die Vorlage um einen Punkt 7 zu erweitern: 
 
Die Kosten des Bebauungsplans trägt der Antragsteller 
 
Die so geänderte Vorlage wird mit 9 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 6 – DS IX-76/11 
Anordnung der Baulandumlegung für das Gebiet „Im gemeinen Löhchen – 3. 
Bauabschnitt“ in der Gemarkung Erfelden 
 
Der Vorlage wird mit 9 Ja-Stimmen einstimmig zugestimmt. 
 
 
TOP 4 Anfragen 
 
Günter Buhl (CDU/FDP-Fraktion) fragt nach, wer die Sanierung der verlängerten Rheinstraße 
in Erfelden beauftragt hat und mit welchen Mitteln die Sanierung finanziert wird. 
 
Hans Domes, Leiter des Fachbereichs Stadtentwicklung und Umweltplanung, erläutert, dass 
der Auftrag von der Fachgruppe Bauen erteilt wurde und durch das „Schlaglochprogramm“ 
des Landes finanziert wird. 
 
Günter Buhl merkt dazu an, dass die Straße im sanierten Zustand vom Kreis übernommen 
werden sollte. Er hält außerdem die Finanzierung durch das „Schlaglochprogramm“ für 
fragwürdig. 
 
Bürgermeister Amend sagt eine Prüfung zu. 
 
Heiko Büßer (CDU/FDP-Fraktion) erkundigt sich, ob es eine Möglichkeit gibt, die vom Kreis 
übernommenen Straßen wieder an diesen zurückzugeben.  
 
Auch hier sagt Bürgermeister Amend eine Prüfung zu. 
 
Dieter Frey (WIR) erkundigt sich nach der Beantwortung seiner schriftlich eingereichten 
Fragen aus der letzten Sitzung des Umwelt-, Bau- und Verkehrsausschusses.  
 
Die Beantwortung wird noch erfolgen. 
 



5. Seite 
 

zur Sitzungsniederschrift der Sitzung  
des Umwelt-, Bau- und Verkehrsausschusses am 13. Dezember 2011 

Petra Schellhaas (GLR) bedankt sich beim Fachbereichsleiter Hans Domes für die qualifizierte 
und schnelle Beantwortung der Fragen, die sie häufig an ihn stellt. 
 
Oft sind dies Fragen, die von Bürgerinnen und Bürgern an sie herangetragen werden. Auch 
heute leitet sie eine Frage einer Bürgerin weiter: 
 
Stimmt es, dass ein Grundstückstausch eines Waldgrundstückes in Wolfskehlen mit einem 
anderen Grundstück erfolgen soll? 
 
Bürgermeister Amend bestätigt dies. 
 
Petra Schellhaas fragt nach, ob bekannt sei, dass ein solches Waldgrundstück unter 
besonderem Schutz steht. 
 
Bürgermeister Amend versichert, dass dies allen Beteiligten, auch dem künftigen Besitzer des 
Grundstückes, bekannt ist. 
 
 
 
Die Vorsitzende Petra Schellhaas schließt die Sitzung um 19:50 Uhr. 
 
 
Riedstadt, den 13. Dezember 2011 
 
 
 
 
 
(Vorsitzende)         (Schriftführerin) 


